

Mardi 23 décembre 2025

» PRESSE NATIONALE

Economie 



GRAND-LAHOU : LE CERTIFICAT IGP DE L'ATTIÉKÉ DES LAGUNES OFFICIELLEMENT REMIS AUX PRODUCTRICES

La Côte d'Ivoire poursuit son vaste chantier de valorisation des produits du terroir à travers le système de la propriété intellectuelle. Sous l'impulsion du ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, plusieurs produits emblématiques ont déjà été labellisés, parmi lesquels l'Attiéké des Lagunes, le Pagne Baoulé et le Café des Montagnes de Man. Après la remise du certificat IGP du Café des Montagnes de Man en 2024, c'est au tour de l'Attiéké des Lagunes d'être officiellement consacré. Le vendredi 19 décembre 2025, à Grand-Lahou, le Groupement des femmes productrices a reçu le précieux certificat lors de la 4^e édition des Journées ivoiriennes de la propriété intellectuelle et de l'innovation (JIP2I). La cérémonie s'est déroulée en présence du préfet du département, du deuxième adjoint au maire de Grand-Lahou et du directeur général de l'Office ivoirien de la propriété intellectuelle (OIP), représentant le ministre du Commerce et de l'Industrie.



CERTIFICATION : LE TRÉSOR RENOUVELLE AVEC SUCCÈS SA NORME ISO 9001 VERSION 2015

Du 15 au 19 décembre 2025, le Trésor public a conduit avec succès son audit de renouvellement ISO 9001 version 2015, marquant l'aboutissement du troisième cycle de certification. La cérémonie de restitution s'est tenue, vendredi dernier, au 7^e étage de l'immeuble SOGEFIA, à Abidjan-Plateau. Les résultats, livrés par l'équipe d'auditeurs mandatée par AFNOR et conduite par Yao N'Goran, confirment que le système qualité du Trésor public demeure performant et dynamique. Après l'évaluation des principaux processus et la visite de plusieurs circonscriptions financières, les auditeurs ont salué la constance des performances et la trajectoire d'excellence de l'institution. Au terme de l'audit, le Trésor public enregistre 24 points forts, 24 pistes de progrès et zéro non-conformité. Les auditeurs ont relevé la créativité, l'innovation et la meilleure conduite des activités, ainsi que l'introduction de nouveaux applicatifs de gestion.



AUDIT, INSPECTION ET CONTRÔLE : L'IGE ADOPTE LE SYSTÈME DE MANAGEMENT DE LA QUALITÉ SELON LA NORME ISO 9001 VERSION 2015

L'Inspection générale d'État (IGE), avec l'appui du cabinet Qualitas, a lancé, le jeudi 18 décembre 2025, le déploiement en son sein du Système de management de la qualité (SMQ) selon la Norme Iso 9001 version 2015, à l'auditorium de la Primature, à Abidjan-Plateau. Au nom de l'Inspecteur général d'État, Théophile Ahoua N'Doli, le secrétaire général de l'Institution, Alexis Hibault, a fait savoir que cette initiative vise à harmoniser et formaliser les procédures de travail ; améliorer la fiabilité, la cohérence et la traçabilité des missions ; renforcer la satisfaction des partenaires institutionnels de l'IGE ; et promouvoir une culture d'amélioration continue et de résultats.

MAÎTRISE DU SYSTÈME COMPTABLE OHADA (SYSCOHADA) RÉVISÉ : LE PAGDS



APPUIE L'ORDRE DES EXPERTS COMPTABLES POUR UN RENFORCEMENT DES CAPACITÉS

Dans le cadre de sa collaboration avec l'Ordre des experts comptables de Côte d'Ivoire (Oec-Ci), le Projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS) a appuyé l'opérationnalisation d'une Plateforme de gestion et certification de l'Ordre des experts comptables de Côte d'Ivoire, qui est en phase d'exploitation en vue d'améliorer la gouvernance du secteur. Dans cette optique, le PAGDS appuie le séminaire de formation des comptables débutants et des Centres de gestion agréés (CGA) de la Côte d'Ivoire pour la maîtrise du Système comptable Ohada (Syscohada) révisé, dont le lancement a eu lieu, le lundi 22 décembre 2025, au cours d'une cérémonie, à Abidjan-Cocody. L'objectif est d'accompagner l'Oec-Ci dans le renforcement des capacités des comptables, jeunes professionnels et membres des CGA actifs, pour la maîtrise du Syscohada révisé.



COMMUNICATION GRATUITE INTRA URBAINE : L'ABRI CONNECTÉ DE KOUAMASSI INAUGURÉ

Permettre aux citoyens de communiquer gratuitement pendant 30 minutes pendant qu'ils sont sous l'abri connecté de la gare communale Yaya Fofana de Koumassi, au Sud d'Abidjan. C'est l'objectif dudit abri dont l'inauguration a eu lieu, le vendredi 19 décembre 2025, une initiative de l'Agence nationale du service universel des Télécommunications (ANSUT). Pour le DG de cette agence, Gilles Thierry Beugré, « nous avons initié le programme des abris connectés, des abris ANSUT pour déployer de la connectivité Internet gratuitement. Bien entendu, par H24 gratuitement, on a un temps de connectivité qui permet, en cas d'urgence, de pouvoir amener certains messages. Donc, on aura 30 minutes à peu près par personne pour pouvoir rester connecté ». Le programme, a-t-il dit, va s'étendre à des zones urbaines et rurales, en vue de permettre aux citoyens de rester connectés quel que soit leur déplacement.

Société



ABIDJAN VILLE LUMIÈRE 2025 : LE DISTRICT D'ABIDJAN LANCE LES ILLUMINATIONS FESTIVES

« Ensemble pour une Côte d'Ivoire de paix, prospère et solidaire ». C'est sous ce thème que l'édition 2025 du programme Abidjan Ville Lumière a été officiellement lancée, hier, lundi 22 décembre 2025, à la place Jean-Paul II au Plateau, dans une ambiance festive et empreinte de solidarité. La cérémonie s'est déroulée en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, de membres du gouvernement, d'autorités administratives, politiques, coutumières, religieuses... Représentant la marraine de l'événement, la Première Dame Dominique Ouattara, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a souligné que la lumière ne se limite pas aux décorations qui embellissent Abidjan et les régions, mais qu'elle symbolise avant tout la paix, la solidarité, le vivre-ensemble et l'amour du prochain.



JOURNÉE INTERNATIONALE DES MIGRANTS : LES SOLUTIONS IVOIRIENNES POUR LA LUTTE CONTRE LA TRAITE DES MIGRANTS PRÉSENTÉES

A l'instar des autres pays du monde, la Côte d'Ivoire a célébré, le jeudi 18 décembre 2025, la Journée internationale des migrants. C'était lors d'une cérémonie qui a eu lieu à Cocody, à l'initiative du ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, en collaboration avec le Comité national de lutte contre la traite des personnes, présidé par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. Au nom du Secrétaire exécutif du Comité, Myss Belmonde Dogo, son directeur de cabinet, Joël Yves Kouadio, a évoqué, entre autres, l'adoption en juin 2018 de la loi relative à la lutte contre le trafic illicite de migrants ; la ratification du protocole contre le trafic illicite de migrants par terre, mer et air additionnel à la convention de Palerme en novembre 2016 ; l'adhésion de la Côte d'Ivoire à la Convention internationale sur la protection des droits de tous les migrants travailleurs et des membres de leurs familles en septembre 2023.

SÉCURISATION DES FÊTES DE FIN D'ANNÉE : 44 000 ÉLÉMENTS DES FDS DÉPLOYÉS DEPUIS LE 1ER DÉCEMBRE

Depuis le 1er décembre, un vaste dispositif de sécurisation est opérationnel, mobilisant les Forces de défense et de sécurité (FDS) afin de garantir la protection des biens et des personnes, et permettre aux populations de vivre ces moments de réjouissances dans la sérénité. Au cœur de ce dispositif figure l'opération « Épervier sur nos routes 2025 », lancée le 1er décembre. Dès la mi-journée du démarrage, le bilan faisait état de 263 saisies, dont 155 véhicules et 108 engins à deux et trois roues pour diverses infractions, ainsi que de 332 tests systématiques réalisés dans le cadre de la lutte contre l'alcool au volant. Cette année, la sécurisation des fêtes se déroule dans un contexte particulier, marqué par la tenue des élections législatives du 27 décembre 2025. Pour assurer le bon déroulement de ce scrutin, le Conseil national de sécurité, réuni le 13 novembre 2025, a décidé du déploiement de 44 000 éléments des Forces de défense et de sécurité sur toute l'étendue du territoire national.

DISTINCTION DANS L'ORDRE DU MÉRITE DE LA COMMUNICATION : L'ÉDITION 2025 CONSACRE L'EXCELLENCE ET L'ENGAGEMENT DES ACTEURS DU SECTEUR

Le ministère de la Communication a organisé, le mercredi 17 décembre 2025, la 7^e édition de la cérémonie officielle de distinction dans l'Ordre du Mérite de la Communication. L'événement s'est déroulé à l'Espace Latrille Events, à Cocody II Plateaux, en présence de nombreuses personnalités issues des médias, de la communication institutionnelle et du secteur privé. Cette édition 2025 a rendu un hommage appuyé à 72 professionnels, acteurs, institutions et partenaires qui se sont distingués par leur engagement constant, leur rigueur professionnelle et leur apport significatif à la structuration et au développement du secteur de la communication en Côte d'Ivoire. Le contingent des récipiendaires se compose de 8 Commandeurs, 25 Officiers, dont 6 à titre posthume et 39 Chevaliers. À travers ces distinctions, l'État ivoirien entend reconnaître et valoriser le travail de celles et ceux qui contribuent, au quotidien, au renforcement de la qualité de l'information, à l'efficacité de la communication publique et à l'amélioration de l'image de la Côte d'Ivoire, tant sur le plan national qu'international.

OPÉRATION SPÉCIALE « FÊTE SANS ENFANTS DANS LA RUE » : 102 ENFANTS RETIRÉS DE LA RUE

Dans la nuit du samedi 20 décembre 2025, le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant (MFFE), via son Programme de protection des enfants et adolescents vulnérables (PPEAV), a lancé une opération spéciale baptisée « Fête sans enfants dans la rue », visant à intensifier le retrait des mineurs dormant dans les rues du Grand Abidjan jusqu'au 5 janvier 2026, a rapporté une dépêche de l'AIP. Au total, 102 mineurs ont été retirés et conduits au bureau d'écoute et d'orientation de Yopougon pour un accueil adapté. « Sur instruction de la ministre Nassénéba Touré, cette opération permet à chaque enfant de passer les fêtes dans un cadre sain et adéquat », a déclaré le directeur de cabinet, Moussa Diarassouba, avant d'ajouter : « La place des enfants n'est pas la rue, mais l'école et le cocon familial ».

COUVERTURE VACCINALE EN CÔTE D'IVOIRE : CE QUE PRÉVOIENT L'INSP ET LA DCPEV

Le vendredi 19 décembre 2025 à Abidjan, lors d'un atelier de restitution de résultats, le représentant du directeur général de l'Institut national de la santé publique (INSP), Djohan Amani Vincent, a rappelé le rôle fondamental de la vaccination. En effet, l'INSP et la Direction de coordination du Programme élargi de vaccination (DCPEV) ont décidé d'unir leurs forces pour briser le « plafond de verre » qui freine la couverture vaccinale en Côte d'Ivoire. Avec l'appui technique et financier de l'Unicef, ces structures ont conjointement organisé une étude qui vise à répondre aux défis persistants de l'accès équitable aux services, de la sensibilisation des populations et de la lutte contre les résistances et les fausses informations, qui se veut un outil d'aide à la décision pour les politiques publiques de santé.

MUGEF-CI : LE BUDGET 2026 ESTIMÉ À PLUS DE 45 MILLIARDS DE FCFA

La Mutuelle générale des fonctionnaires et agents de l'État de Côte d'Ivoire (Mugef-ci) a organisé une Assemblée générale, le lundi 22 décembre 2025, à l'auditorium du ministère des Affaires étrangères à Abidjan-Plateau. Les délégués ont adopté, à l'occasion, un budget 2026 équilibré de 45,65 milliards de FCFA, avec plus de 36 milliards de FCFA consacrés aux prestations de santé. Au titre des projets majeurs à mener en 2026, cette Mutuelle entend, entre autres objectifs, atteindre un taux de satisfaction des mutualistes de 60% en 2026, mettre en place un réseau de partenaires médicaux de qualité capable d'assurer efficacement les prestations de la mutuelle. Le plan stratégique 2026 - 2028, également adopté, est construit autour de cinq orientations stratégiques, notamment, renforcer la confiance de l'État et des acteurs publics, améliorer le cadre de gouvernance de la Mutuelle et son système de management, améliorer la satisfaction des bénéficiaires de la mutuelle, favoriser l'accès à la couverture santé et à la prévention et communiquer de façon claire et accessible sur notre mutuelle.

Sport 

CAN 2025 : QUAND LES SÉLECTIONS VALORISENT LA CULTURE AFRICAINE

Bien avant les affrontements sur le rectangle vert, les différentes sélections africaines qualifiées ont livré grande bataille. Celles des tenues traditionnelles. Des tenues qui ont capté, dès l'arrivée des joueurs, l'attention du public, des médias et des internautes. Dans les aéroports marocains, chaque délégation a transformé son accueil en une vitrine de l'identité africaine qui mêle élégance et symboles ancestraux. Les Éléphants de Côte d'Ivoire, champions d'Afrique en titre, ont fait une arrivée remarquée au Maroc, vêtus de tenues inspirées du pagne Kita, un tissu emblématique autrefois réservé aux rois et aux grandes cérémonies. Ce choix, salué par de nombreux observateurs, incarne à la fois la continuité des traditions ivoiriennes et leur adaptation à un contexte moderne et international. Sans aucun doute, les joueurs sont arrivés à Marrakech, pas seulement en tant que simples footballeurs, mais également en qualité d'ambassadeurs de la culture d'une Afrique fière de ses racines, consciente de sa richesse et résolument tournée vers l'avenir.

» A L'INTERNATIONAL

Société 

CÔTE D'IVOIRE : OUVERTURE DU PROCÈS DE L'ATTAQUE JIHADISTE DE KAFALO EN JUIN 2020

En Côte d'Ivoire, le procès des attaques de Kafolo est entré dans le vif du sujet, le lundi 22 décembre, devant le tribunal de première instance d'Abidjan. Objectif : faire toute la lumière sur la mort de treize militaires et d'un gendarme, tués lors de l'assaut de leur poste-frontière par des combattants jihadistes. Les faits remontent au 10 juin 2020, à la frontière avec le Burkina Faso. Une quarantaine d'hommes sont jugés pour « actes terroristes ». Mais, à ce stade des débats, les audiences soulèvent davantage de questions que de réponses. Face aux accusés, le président de la cour évoque l'opération Comoé, menée en mai 2020, qui avait conduit à la destruction de plusieurs bases jihadistes dans cette zone frontalière. L'un des enjeux majeurs de ce procès sera d'établir les complicités, les circuits de financement, ainsi que les liens entre les assaillants de Kafolo et les groupes jihadistes actifs au Sahel. Les accusés encourent la réclusion criminelle à perpétuité. La reprise des audiences est prévue le 5 janvier 2026.

» VU SUR LE NET

Société 

CONSERVATION DES AIRES PROTÉGÉES : L'OIPR BÉNÉFICIE D'UN FINANCEMENT DE 700 MILLIONS DE FCFA

Dans le cadre de sa politique de conservation des aires protégées, l'Office ivoirien des parcs et réserves (Oipr) a bénéficié d'un financement de 700 millions de FCFA du chocolatier Barry Callebaut pour entreprendre des activités de protection, de sauvegarde desdits sites et d'activités génératrices de revenu au profit des populations riveraines. Pour lancer ces activités, un atelier a été organisé, le 17 décembre 2025, à Cocody. Les aires protégées concernées par ce financement sont le Parc national de la Marahoué, le Parc national du Mont Sangbé, la Réserve naturelle du mont Nimba, la Réserve naturelle de Mabi-Yaya et la Réserve naturelle de Bossématié. Saluant ce partenariat fructueux public-privé, Parfait Kouadio, directeur de cabinet du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, a indiqué qu'il s'inscrit pleinement dans la stratégie nationale de préservation de la biodiversité, la restauration des écosystèmes forestiers et de promotion d'une production agricole durable, conformément aux orientations du Président de la République.

Sport ☺

CAN 2025 : LA RTI VA DIFFUSER LES 52 MATCHS DE LA COMPÉTITION

Bonne nouvelle pour les amoureux du football africain. La Radiodiffusion Télévision Ivoirienne (RTI) a annoncé, ce lundi 22 décembre 2025, la diffusion intégrale des 52 matchs de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2025 sur l'ensemble de ses plateformes. Un dispositif exceptionnel qui permettra aux supporters de ne rien manquer de la plus prestigieuse compétition de football du continent. À travers cette couverture totale, la RTI entend offrir aux fans une immersion complète au cœur de la CAN, avec des retransmissions en direct, des images de qualité et des commentaires professionnels. À la télévision, La 3 assurera la diffusion des rencontres, accompagnées d'analyses techniques et d'émissions spéciales pour décrypter les temps forts de la compétition. Pour les auditeurs, Radio Côte d'Ivoire prendra le relais avec une diffusion en direct des matchs.

FOOTBALL / CLASSEMENT FIFA DE DÉCEMBRE 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE RESTE 7ÈME AFRICAIN ET 42ÈME AU NIVEAU MONDIAL

La sélection ivoirienne de football, championne d'Afrique en titre, reste 7e africain et 42e au niveau mondial dans le classement mondial de la Fédération Internationale de football association (FIFA) du lundi 22 décembre 2025 consulté par Abidjan.net. Ainsi, les Éléphants, occupent la septième place africaine devant le Mali (8e) et derrière la Tunisie (6e), le Nigeria (5e), l'Égypte (4e), l'Algérie (3e), le Sénégal (2e) et le Maroc (1er). Le Top cinq mondial est occupé par l'Espagne (1er), Argentine (2e), la France (3e), l'Angleterre (4e) et le Brésil (5e).

SPORT : LE GOUVERNEMENT RENFORCE LES INFRASTRUCTURES POUR FAVORISER L'ÉPANOUSISSEMENT DE LA JEUNESSE

La construction d'infrastructures sportives et récréatives figure parmi les actions majeures engagées par le gouvernement pour renforcer l'accompagnement de la jeunesse et améliorer le cadre de vie des populations. Entre 2011 et 2024, le pays a consenti d'importants investissements dans le domaine sportif, avec un accent particulier mis sur la préparation de la CAN 2023. Cette dynamique a permis la construction de cinq nouveaux stades modernes, la réhabilitation de trois stades aux normes internationales, ainsi que l'aménagement de 24 terrains d'entraînement. La Côte d'Ivoire compte aujourd'hui huit stades de compétition. Au-delà de la CAN 2023, les efforts se sont poursuivis à travers la réalisation d'infrastructures de proximité. Plus de 70 terrains de sport ont été aménagés sur l'ensemble du territoire, tandis que six centres sportifs régionaux ont été réhabilités. La construction des Agoras urbaines et rurales, d'aires de divertissement pour la jeunesse, de piscines, participe également à cette politique. (Source : CICG)



TASS, L'AGENCE DE PRESSE DE LA FÉDÉRATION DE RUSSIE SOUHAITE RENOUER SON PARTENARIAT AVEC L'AIP

Le directeur général de l'Agence ivoirienne de presse (AIP), Fausséni Dembélé, a reçu, le lundi 22 décembre 2025, à son bureau, l'ambassadeur russe Alexey Saltykov, avec qui il a échangé, notamment sur un projet de partenariat entre l'AIP et TASS, l'agence d'État historique de la Fédération de Russie. Le diplomate russe a félicité l'AIP pour le travail qu'elle accomplit et a exprimé le souhait de voir son directeur général soutenir la mise en place de partenariats entre l'agence de presse ivoirienne et TASS, « la plus grande et l'une des plus anciennes agences de presse du monde ». Il a rappelé que des démarches avaient déjà été entreprises dans ce sens avec l'ancienne direction de l'AIP. Toutefois, le changement à la tête de l'institution a rendu nécessaire la soumission du document signé à la nouvelle direction, a-t-il souligné.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



 +225 07 87 36 36 36  Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous leuez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.

www.gouv.ci 



www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable

